
MODAL VERBS

CAN, MUST, MAY, 

SHOULD, OUGHT TO, TO BE TO,  

NEED



Modal  Verbs
Present Simple Past Simple эквивалент

Can Could To be able (to)

May Might To be allowed (to) to 
be permitted (to)

Must - To have (to) to be 
obliged (to) 

Should - -

Ought (to) - -

Am/ is/ are (to) Was / were (to) -



CAN

• CAN (could) эквивалент – to be able 

• Can выражает способность, 
возможность, недоверие, сомнение, 
удивление.



Can
1. Физическая или умственная способность 
(употребляется только с Indefinite Infinitive)
•He could understand 3 foreign languages when he 
was 5 years old.
•Мы используем модальный глагол Can 
только, когда речь идет об общих физических 
способностях: see, hear, smell, taste, feel, 
understand. 
•Когда же говорится о какой-то определенной 
ситуации, то употребляется эквивалент to be 
able, который по своему значению ближе к 
глаголу manage.
•He didn’t want to come, but we were able to 
persuade him.



Can

2. Возможность (зависящая от 
обстоятельств)

•Can I speak to Mr. Brown? - Sorry, he is not 
available.

•Can I have a cup of coffee here?



Can
• Недоверие, сомнение, удивление 

• But could he hate his job and still keep going 
there? - Неужели он мог ненавидеть 
свою работу и продолжать ходить 
туда? 

• Can she be waiting for us? - Может ли она 
нас ждать?

• She cannot be waiting for us. - Не может 
быть, чтобы она нас ждала.

• Could (can) she have said that? - Неужели 
она это сказала?



Can

• Could несет в себе понятие 
сослагательного наклонения:

• We could have dinner at a restaurant.

• Мы могли бы пообедать в ресторане.



MAY (MIGHT)

MAY (might)
 эквиваленты - to be allowed /to be 
permitted
May выражает разрешение, неуверенность, 
вероятность, упрек.



May

• Разрешение. (В этом значении 
употребляется только Indefinite infinitive). 
Также возможно употребление 
модального глагола Can.

• You may take these copies - Вам дают 
разрешение.

•  You can take these copies - Нет условий, 
которые помешали бы вам сделать это.



May

• Запрет может быть выражен 
несколькими способами: 

• May I read the letter? - No, you don’t, please. - 
No, you may not - No, you must not 
(зависимость от обстоятельств) 



May

• Неуверенность, предположение с 
оттенком сомнения. (Используются все 
формы инфинитива). 

• Might выражает большую степень 
неуверенности, а также употребляется 
при согласовании времен.

• He may know her address – Он, возможно, 
знает ее адрес



May

• Вероятность, возможность. (Обычно 
используется Indefinite infinitive).

•  May употребляется только в 
утвердительных предложениях. В этом 
значении возможно употребление can.

• In these documents you may (can) find a lot of 
interesting things.



May

• Упрек. В данном значении 
употребляется только might с Perfect 
Infinitive.

• You might have told me about it.

• You might lend me your car.

•  (Употребление Indefinite Infinitive 
выражает просьбу с оттенком упрека) 



• Must выражает обязанность, 
необходимость, запрет (в 
отрицательной форме), предположение, 
граничащее с уверенностью.

• He must work. He must earn money.

• Must I go to the meeting? - Yes, you must - - 
No, you needn’t (отсутствие 
необходимости)

MUST - to have (to) / to be obliged (to)



Must

• 2. Команда, запрет. 

• You must leave the room at once. 

• You must not do it.



Must

• Вероятность, предположение. 
Предположение, граничащее с 
уверенностью, почти убежденность. 

• They must have been marketing their products for 
five years already on the world market.

• Evidently, she did not know my address.
• В отрицательных предложениях must, 
выражающий предположение, не 
употребляется, поэтому используется 
evidently



Future possibility

• Предположение, относящееся к 
будущему, не может быть выражено 
через модальный глагол must. Вместо 
него используется модальное слово 
probably или выражение to be likely.

• They are not likely to delay the cargo. 

• They will probably reroute the vessel.

• I probably won’t stay



SHOULD, OUGHT (TO)

• Модальные глаголы should и ought(to) 
часто взаимозаменяемы. Они выражают 
совет. Глагол ought (to) по своему 
значению ближе к модальному глаголу 
must и выражает настоятельную 
рекомендацию.

• You should use new methods in advertising. 
You ought to use new methods in advertising. 



Should  / Ought (to)

• Употребление этих модальных глаголов 
с Perfect Infinitive выражает упрек.

• You should have informed me beforehand.



TO BE (TO)

• Модальный глагол to be (to) выражает 
долженствование по плану, по 
договоренности и переводится на русский 
язык – должен.

• We were to meet at 5, but he didn’t come. 
• – Who is to go on business to London? 
   – Mr. Smith is.



Степень долженствования

• must/have to – I strongly advise you to do it

• should – It’s the right thing to do, in my opinion

• mustn’t – I strongly advise you not to do it

• shouldn’t –It isn’t the right thing to do, in my opinion

• don’t have to – It is not necessary, but you can do it if 
you want to



NEED

• Выражение необходимости – нужно, надо:
• Need he come here? – Нужно ли ему приходить 
сюда?

• You needn’t come so early – Вам не нужно 
приходить так рано

• Употребляется и как смысловой глагол в 
значении «нуждаться»:

• I’ll need your advise – Мне нужен будет ваш 
совет

• Does he need my help? – Ему нужна моя 
помощь?


